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今年毕业的他们
想成为安迪、池海东、小米

“我一直很喜欢吴秀波，几年前

看了他演的电视 剧《离婚 律师》。

剧中，吴秀波饰演的律师池海东

穿着干练，法庭上激辩的样子也

是霸气十足，这让我有了当律师

的想法。所以，这次我想报考武

汉大学法学院。”长沙市明德中

学高三学生柳芳（化名）说。不

过柳芳也表示，武汉大学去年的

录取分在 658 分以上，而现在她自

己的估分与之还有些距离，所以她

打算再在其他大学的法律专业里再挑

一下，“总之目标就是想做像

池海东那样优秀的律

师”。

与 柳 芳 一

样，被曾看过

的影 视 剧角

色吸引的学

生 不 在 少

数。湘一芙

蓉中学的王

同 学 就 向 记

者 透 露 ：“ 我

一直比较喜欢娱

乐新闻，之前看李

小璐在《金太郎的幸福

生活》中饰演过娱乐记者小米。

当时，她为了偷拍到一个明星生孩子的

照片，还去医院让自己的医生男友帮忙，

这样的工作我觉得很有意思，也应该

蛮有成就感。”正因如此，王同学和几

个好朋友都想填报新闻专业，目标是

进入湖南师范大学或者湘潭大学。

而说起理科生，别觉得他们都一板

一眼不懂幻想，其实因为看了电视剧而

想报考医学类专业的人也不少。像《青

年医生》、《产科男医生》、《外科风云》等，

就让不少人下决心要穿上白大褂。“救

死扶伤之余，还能过一种有情怀的生活，

这样的工作很不错。”高三考生刘漫说。

往年毕业的他们
并不完全像肖奈、乔菲那样风光

从中南大学计算机专业毕业的陈

迪，现在在杭州一家游戏软件公司工

作。当年，他就是受到网络小说《微

微一笑很倾城》中肖奈的影响而选择

了计算机专业。

去年这部网改剧播出后，陈迪觉得

自己的职场生活和肖奈还是有蛮大区

别。“读书的时候要求英语、数学都特

别好，然后就是不停练习编程序。可是

毕业后到了单位，发现工作和学习还是

完全不一样。我做的编程，不过只是其

中一个小环节，真要做到像肖奈那样

的大神，几乎不太可能。”陈迪说，他

现在一个月有 7000 多元收入，但除去

生活开销，其实所剩并不多。

同样受影视剧影响的周扬，现在

在湖南师范大学外语系学习。“中

学时我的英语成绩一直比较好，

当时家里就想过让我念外语

专业。后来，我看了电视剧

《亲爱的翻译官》，看到杨

幂出演的乔菲，就更坚定

了这个想法。”周扬说，她

对电视剧中的一个桥段记

忆很深。当时乔菲参加“影

子训练”，一边听新闻节目，

一边翻译成法文。对此，周

扬觉得这样的翻译官太酷了。

“进入大学之后，老师真是要我

们这样练习，和电视上演得还真

像。”周扬说。而进入大学后，周扬接

触到了师哥师姐们，才逐渐了解外语系

的学生毕业后并非都会去当翻译官。“有

个师姐在电信局工作，只是偶尔在家

兼职给别人做翻译。”所以，张扬说她

也有了心理准备，“毕业后找一份合适

的工作，并不一定要做翻译官了”。

还有读土木工程的学生，看了当年

赵薇执导的《致青春》，觉得陈孝正学

成之后找的工作舒服又有成就感，可自

己毕业后却是在工地上挥汗如雨；在《最

好的我们》中，教书育人的张平让人心

生向往，可真正填报师范专业后当了老

师的学生，才发现老师也有很多压力；

更有看了郭敬明电影《小时代》后觉得

时尚杂志编辑各种光鲜，结果工作之

后发现加班熬夜很苦逼。

文娱·影响

填报高考志愿，一直都是个颇费脑

筋的事。虽然招生办老师说报学校与专

业要找对自己的兴趣点，但很多学生并

不知道自己的兴趣所在，导致面对如此

多的专业类别茫然无措，也有人索性跟

着喜爱的影视剧去“赌一把”。

其实，行业无优劣，专业无冷门。

现在热的专业，四年后也可能因为供

大于求而遇冷；看似冷门的专业却可

能因为人才短缺，反倒成就一份好工

作。只要勤奋学习、努力钻研，再冷

的专业也可以是通向成功的大道哦 !

编后 >>

扫一扫，看更
多影视精彩

文 / 焕然
国产版《深夜食堂》播出后收获

倒彩一片，豆瓣评分创下2.4 分的超

低纪录（日剧原版《深夜食堂》评分

为9.2），近 9成网友给出了1 星的评

分，吐槽黄磊版《深夜食堂》在网络

上风行一时。一部由日本漫画改编、

中国台湾导演拍摄，又在内地一线卫

视播出的电视剧水土不服在意料之

中，但招致滔天恶评也让人有些猝不

及防。

日剧《深夜食堂》翻拍自同名

漫画，2009 年开播后获压倒式好

评，作品探讨人内心情感、探讨人

与社会关系，将美食与故事剧情完美

结合，拍出了治愈心灵的效果。反观

国产版《深夜食堂》，在食堂场景上

完全照搬日本原版，就让观众感到些

许不适，即便是在北京、上海这样

的国际大都会，日式居酒屋也不会是

承载国人夜生活的首选地点。我们

熟悉的夜生活，可能发生在路边摊、

大排档，或是露天啤酒花园。从生

活场景上，《深夜食堂》把观众的距

离拉远了。

国产版《深夜食堂》开篇设计了“泡

面三姐妹”，与日本版的茶泡饭三姐

妹作为呼应。在日本，茶泡饭是常见

方便的吃食，如果对应中国小饭馆的

饮食，可能是一碗牛肉拉面。但国产

版选择的泡面，因为缺乏生活共鸣而

引起了群情激奋，网友一致的观点认

为：“哪家餐厅会大半夜卖方便面？”

“谁晚上饿了想吃方便面不是在家里

煮？”有热帖《一碗泡面就让黄磊的

< 深夜食堂>彻底扑街》在剧迷之间

广泛传播。大部分观众的反感原因，

是这部剧既没有反映国人深夜的生

活，也缺乏让人感到亲切的家常吃食，

在贴近内地都市人生活方面，显得很

不走心。

在本土化上，国产版《深夜食堂》

并非只有生搬硬套，只是创作者的改

动在很多剧迷眼里依然是败笔。其中

争议最大的就是黄磊饰演的老板。使

用黄磊，首先外形气质就失去了原版

刀疤大叔的冷峻味道。日版原著中的

老板总是站在吧台中央，是倾听者，

也是纽带，寡言少语，不会干预，也

不会走进食客的生活。而黄磊扮演的

老板会骑着自行车追到码头劝赵又廷

扮演的养父别做傻事，会主动打电话

化解恋人之间的误解和怨怼，人物的

功能性大大加强了。这个暖大叔的形

象是蔡岳勋刻意追求的，这里有他自

己的理解，也可能有他针对内地收视

的大众群体进行本土化改造的考量，

如果只以东施效颦、不理解原著精髓

来论断也许并不准确。而黄磊的表演，

已是少有的收敛，完全跳出了他近年

来最擅长的“话痨”形象。

眼前这部《深夜食堂》有很多败

笔和不足，这也就难怪在意“中国

味”、寻求代入感的观众来说，会因

为这部剧没有真实还原现实生活给出

差评，“食堂”美味自然就难以下咽了。

■影视连连看

国产《深夜食堂》
难以“下咽”

高考后，她们想成为下一个安迪、池海东、肖奈……

跟着角色填志愿：
看剧 “定终身”？

“看了《欢乐颂》，觉得

安迪的工作很风光，所以这次高考志

愿，我想填报湖南大学金融与统计学院的精

算专业。”长沙市田家炳中学高三学生晓莉说。

如今高考结束，很多学生面临人生选择：大学

究竟选什么专业好？有人慎重万分，但也有崇尚个性

自由的孩子，会因为一部影视剧中的人物、情景或职业，

而选择与之相关的大学专业。

那么，因为喜爱一部剧或中意一个角色，就跟着

选择大学专业，这样真的靠谱吗？为此，今日女报

/ 凤网记者采访了这些曾经“跟着心走”的学生

以及高校招生办老师，得到了这样的答案

……

文：今日女报 / 凤网记者 陈寒冰

“因为某个影视剧角色而选择与其

相关的大学专业，在高考学生中的确

有这样的情况。”湖南大众传媒职业技

术学院招生办老师覃伟丽说。

覃伟丽介绍，曾经有很多外地学生

因为看了湖南卫视的《快乐大本营》等

节目，高考时都爱选择来长沙读书。“这

种现象在我们学校很明显，大家觉得

离电视节目主持人更近，大学学习期间

可以遇到影视剧明星，所以填报我们

这里。”覃伟丽说，如果真是对影视很

有兴趣，进而选择这个专业当然好，但

有些学生纯粹为了追星而来，那就有些

得不偿失。

“《外科风云》也好，《欢乐颂》也罢，

这些看起来很好的职业在影视剧中大

多只展现了其最风光的一面。每个职

业背后都有艰辛与困难，很多也都是

平凡而枯燥的。就像医生，无论是学

习还是之后的工作，哪里会像电视剧

里演的那样美好。” 覃伟丽说。

今年高考志愿填报在即，覃伟丽

建议，学生们挑选专业，首先可以从自

己真正的兴趣爱好着手。“职业影视剧

会随潮流而动，高中毕业时的热门职

业，也不代表大学毕业时就同样火爆。

当然，无论是哪一类专业，都需要付

出大量时间和精力去认真学习和钻研，

最后才可能收获影视作品所表达出的

光鲜亮丽。若是抱着‘投入少，收获多’

的想法，那么你就输在了大学的起步线

上。” 覃伟丽说。

招生办老师解读 >>

跟着角色选专业靠谱吗


